



APODERADOS EN ALERTA POR ESCASEZ DE MATRÍCULA PARA EL PRÓXIMO AÑO.

Apoderados de la región critican mantención del SAE

En medio del Período Complementario del Sistema de Admisión Escolar, lamentan la falta de cupos e incertidumbre para las familias.

Javiera Tapia Zapata
javiera.tapia@estrellaiquique.cl

El Ministerio de Educación inició el Período Complementario de postulación al Sistema de Admisión Escolar (SAE), el cual se extenderá hasta el viernes 22 de noviembre a las 14:00 horas.

Este proceso está destinado a familias que no postularon en el "período principal", no obtuvieron cupo, rechazaron su asignación o quedaron fuera de las listas de espera, informaron desde el Mineduc.

Pese a la continuidad del proceso para 2025, padres y apoderados manifestaron su descontento frente a las problemáticas del sistema. Lucrecia Mena, trabajadora social y parte del movimiento Tarapacá Se Levanta, Ningún Niño Sin Aula, criticó la falta de cupos y la incertidumbre.

"Muchos apoderados están en descontento, algunos incluso que quedaron sin lista de espera, algunos que postularon a muchos colegios y no quedaron en ninguno, y vol-

vemos a la preocupación del tema de la escasez de matrícula para este año", explicó.

Añadió que si bien están contentos con la propuesta aprobada en la Cámara de Diputados de eliminar el SAE, también entienden que es un proceso, que pasa al Senado, pero que sin embargo, "el gobierno se guardó la reserva de constitucionalidad, entonces claramente pueden revertir la situación".

En ese contexto, Mena sostuvo que al día de hoy "volvemos a enfrentarnos al mismo episodio del año pasado, a la misma emergencia educacional, hemos recibido muchos llamados de apoderados, más de 100 padres preocupados porque no tienen matrículas para sus niños".

APODERADOS

Norma Cáceres, apoderada, expresó su indignación tras los resultados del proceso. "Acercas del sistema de admisión escolar pienso que ha sido pésimo. Mi hijo, por segundo año consecutivo, no que-

dó en ningún colegio", agregó que "tendrá que continuar en el Instituto del Mar, pero esta no era nuestra primera opción. Lo inscribí en la lista de espera, pero tampoco hubo resultados positivos".

Actualmente, Cáceres ya postuló al periodo complementario, sin embargo, no tiene muchas expectativas de este proceso.

La apoderada criticó la falta de garantías del sistema, que considera ineficiente y perjudicial para los estudiantes. "Con todo lo que hemos pasado con mi hijo, el sistema no ofrece ninguna seguridad. Si no fuera porque aún tiene cupo en el Instituto del Mar, este año también lo habría perdido sin un colegio", enfatizó.

Cáceres concluyó que "el proceso de 'anótate en tu lista' no ha funcionado, no solo ha afectado a mi hijo, sino para miles de estudiantes en la misma situación".

Geraldine Silva compartió un caso diferente pero igualmente complejo relacionado con el SAE. "La semana pasada cancelaron la matrícula de mi

“
En Alto Hospicio hay 4 cuatro opciones de colegio y en Iquique hay siete, no hay mucha opción”.

Geraldine Silva,
 apoderada

hija para el año 2025 debido a una situación de bullying que ella sufre. Esto, a pesar de que su rendimiento académico es bueno y no tiene anotaciones negativas", explicó.

Ante la cancelación, Silva recurrió al Período Complementario del SAE iniciado el 15 de noviembre. Sin embargo, manifestó desconfianza hacia el sistema. "No me arriesgo a incluir a mi hija en la tómbola porque los colegios disponibles en Alto Hospicio son cuatro, y en Iquique son siete. Siento que no hay una solución real para las familias en esta situación", afirmó. ☺